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ВСЯ СОВЕТСКАЯ страна 
празднует сегодня День 
Военно-Морского Флота. 

Партия и правительство устано
вили этот день, чтобы подчерк
нуть важность строительства и 
укрепления Морских Сил совет
ского государства.

Наша Родина — великая мор
ская держава. Она имеет выход 
К трем океанам. Берега страны 
Советов омывают 14 морей. Более 
Двух третей наших государствен, 
ных границ — морские.

Все это подтверждает, что на
шей стране необходим сильный 
военный флот — надежная защи
та отечественных берегов и море- 
Йлавания. Политика большевист
ской партии и правительства, на
правленная на укрепление могу
чего Военно-Морского Флота, от
вечает жизненным интересам со. 
ветского народа.

История русского государства 
связана с упорной борьбой за 
выход к морю. В многочисленных 
боях славный русский флот от
стоял выходы в Балтийское и 
.Черное моря.

В нашей стране сделано много 
выдающихся открытий и изобре
тений в области морского дела и 
техники кораблестроения. России 
принадлежит бесспорный приори
тет в постройке первых броненос
ных крейсеров, самых быстроход
ных миноносцев, современных 
подводных лодок, минных загра
дителей, минных катеров.

В. И. Ленин и И. В. Сталин, 
организуя и мобилизуя трудовые 
массы нашей страны на подготов
ку и проведение социалистиче
ской революции, придавали ог
ромное значение армии и флоту. 
По определению В. И. Ленина, 
революционные матросы явились 
одной из решающих сил в борьбе 
за победу Великой Октябрьской 
социалистической революции.

В марте 1921 года X с’езд боль
шевистской партии принял реше
ние о необходимости возродить 

_ флот. Советский народ не жалел 
* сил и средств на строительство 

родного флота. Важную роль в 
его возрождении сыграл комсо
мол, по инициативе В. И. Ленина 
и И. В. Сталина взявший в 1922 
году шефство над флотом. Ленин. 

,;£ко-сталинский комсомол посы
лал на корабли, в части и воен
но-морские учебные заведения 
лучших своих сынов.

Благодаря индустриализации 
страны в годы сталинских пятиле
ток наша промышленность полу
чила возможность строить мощ
ные надводные и подводные ко
рабли, морскую авиацию. По ука
занию товарища Сталина были 
созданы новые флоты, возросла 
мощь береговой артиллерии. Пар
тия воспитала высококвалифици
рованные кадры военных моря
ков-патриотов, в совершенстве 
знающих свое дело, беспредельно 
преданных матери-Родине.

Великая Отечественная война 
продемонстрировала несокруши
мую мощь Советских Вооружен
ных Сил. Советский флот внес 
серьезный вклад в дело победы 
над гитлеровской Германией и 
империалистической Японией.

Партия и правительство высоко 
оценили подвиги советских моря
ков. Сотни кораблей, частей и 
соединений, а также две флоти. 
лии награждены орденами, 513 
морякам присвоено звание Героя 
Советского Союза, а семи — зва
ние дважды Героя Советского 
Союза.

Советская Армия и Военно- 
Морской Флот на своих плечах 
вынесли всю тяжесть войны. Не
смотря на предательскую полити
ку империалистов США и Англии, 
вторая мировая война закончи
лась блестящей победой свободо
любивых народов, взглавляемых 
великим Советским Союзом.

Исключительную заботу о па
шем флоте и о его людях прояв
ляет товарищ Сталин. По его 
инициативе было создано Добро
вольное общество содействия 
Военно-Морскому Флоту (Дос- 
флот). Десятки тысяч комсомоль. 
цев, юношей и девушек горячо и 
прилежно изучают военно-мор
ское дело в кружках и секциях 
Досфлота. Они учатся плавать, 
грести, осваивают технику и 
вооружение флота. Повседневно 
крепить и улучшать работу орга
низаций Досфлота — кровное де
ло комсомола.

Тесно сплоченные вокруг боль
шевистской партии и любимого 
вождя великого Сталина, совет
ские военные моряки самоотвер
женно выполняют свой долг — 
бдительно охраняют морские ру
бежи нашей социалистической 
Родины, вместе со всей Совет, 
ской Армией стоят на страже 
мирного, созидательного труда 
нашего народа.

= 8 МОРСКОМ ДОЗОРЕ
Клокочет над килем
Морская пучина 
И милю за милей 
Бросает назад,

И россыпью
Тысяч горящих рубинов 
Играет на брызгах 
Багровый закат.

Далеко-далеко
За вспененным морем

» Синеет полоска 
Родимой земли.

На страже священной границы
В дозоре
И в бури, и в штормы 
Стоят корабли.

Полощется вымпел 
На мачте высокой, 
И вахтенный
Пристально смотрит вперед..

И знает Отчизна: 
Границы далекой 
Зарвавшийся враг 
Никогда не пройдет!

Сергей ШИТИН.

Яхты на Верх-Исетском пруду. Снимок М. Арутюнова.

Кому из вас не приходи
лось в детстве простым пе
рочинным ножом мастерить 
из сосновой коры корабли
ки, а затем, ловко приде
лав к ним деревянную мач
ту и бумажные паруса, пу
скать в «далекое плавание». 
Подрастая, большинство та
ких любителей корабле
строения бросает это заня
тие и лишь немногие про
должают совершенствовать 
свои навыки в строительст
ве моделей кораблей, стре
мясь сделать их ' более 
близкими к настоящим. К 
числу таких немногих 
умельцев относится и Коля 
Панфилов.

G детских лет его руки 
привыкли к остро отточен
ному ножу, которым он 
смастерил десятки всевоз
можных игрушек. Не одно 
полено дров под его рука
ми ожило, разделилось на 
множество драночек и коло
док, а затем бесхитрост
ными способами из них по
лучались шкатулки, дере
вянные машины и другие 
нужные в детском обиходе 
вещи.

Прибавлялось знаний. 
Росло желание испытать 
свои силы, сделать самому 
что-нибудь красивое и нуж
ное. Но знаний еще яв
но Недоставало. Николай 
стал ходить на занятия

ПРИВЕТ МОРЯНА
Год назад мне посчастливилось по

бывать в Свердловске. Я видел,- как 
молодежь славно трудится над украше
нием своего города, участвует в 
строительстве замечательных зданий, 
разбивает новые скверы, озеленяет ули
цы. В городе, который носит имя му
жественного борца за социализм Якова 
Михайловича Свердлова, я подписался 
под Стокгольмским Воззванием.

В вашем городе я видел, как хорошо 
умеет молодежь Урала трудиться и от
дыхать. По вечерам на Верх-Исетском 
пруду сотни молодых сталеваров и ма
шиностроителей с увлечением занима
ются водным спортом — учатся хорошо 
плавать, отлично владеть шлюпкой. 
Многие из них — члены Добровольного 
общества содействия Восино-Морскому

В СЕКЦИЯХ КЛУБА ДОСФЛОТ
В секциях Свердловского городского 

клуба Досфлот с наступлением весны 
идет горячая работа. Молодые досфло- 
товцы учатся управлять парусами, хо
дить на веслах. Многие из них пришли 
сюда, не умея плавать. Сейчас они от
личные пловцы. Научиться водить мо
торную лодку и катер хотят многие. 

Юный кораблестроитель
столярного, а затем конст
рукторского кружков. В со
роковой школе Сверд

ловска эти кружки у ребят 
пользуются особым уваже
нием. Вскоре он задумал 
изготовить небольшой дви
гатель для модели грузо
пассажирского парохода. 
Руководитель кружка Ар
кадий Иванович Казаков 
поддержал Николая.

Одновременно с изготов
лением двигателя Коля ре
шил начать работу над мо
делью морского корабля. 
Работа эта сложна и тру
доемка. На столе у Нико
лая появились произведения 
Новикова-Прибоя, Станюко
вича, Степанова, различные 
справочники по строитель
ству моделей. Изготовление 
модели подвигалось мед
ленно. Многое было неяс
но, приходилось обращать
ся к книгам, читать, вычер
чивать чертежи отдельных 
деталей, делать их.

Трудность работы была 
еще и в том, что юноше не 
с кем было посоветоваться. 
Думая, что первая попытка 
кончится неудачей, Николай 
не говорил о своей работе 
никому из школьных дру
зей. А ребята, не зная, что 
он занят такой серьезной 
работой, часто предлагали 
ему бросить свои «игоуш-

ки» и пойти с ними в парк. 
Иногда Николай уступал. 
Но придя вечером домой, он 
ругал себя за то, что поте
рял столько времени, когда 
можно было намного про
двинуть работу вперед.

В такие дни юноша за
сиживался до глубокой но
чи. Хотелось быстрее уви
деть модель, движущуюся 
по ровной поверхности во
доема. А пока Коля одно 
за другим проводил домаш
ние испытания. Большое ко
рыто наполнялось водой. 
Взглянуть на «живой» ко
рабль в «открытом море» 
приходил даже брат Сере
жа, который не признавал, 
кроме шахмат, никаких ув
лечений. Испытание модель 
выдержала на «отлично».

— Ну, поздравляю, Ни
коленька! — ласково обня
ла его мать Анастасия Се
меновна.

Вскоре у Николая зароди
лась мысль построить па
русную яхту. Эта мысль 
крепко завладела юношей. 
Модель он решил изгото
вить в короткие сроки, что
бы она тоже могла участ
вовать в областных состя
заниях моделистов Дос
флота.

И хотя в это время нача
лась горячая пора подго
товки и сдачи экзаменов, 
пабота пошла быстоей. чем

Флоту. Они изучают моторы и приборы 
морских кораблей, проходят первую 
школу морокой службы. Воспитанники 
Досфлота Свердловска — отличные мо
ряки. Из рядов этого общества вышел 
старшина II статьи Виктор Костоусон— 
наш лучший спортсмен, хороший моряк 
и чуткий товарищ. Хорошая слава идет 
о свердловчанах — мичмане Карпове и 
многих других. Стать настоящими мо
ряками им помогла ваша доефлэтовская 
организация. Дорогие евгеоошапэ! 
Вступайте в члены Досфлот, овладе
вайте военно-морским делом, учитесь 
хорошо плавать, ходить па лодке и уп
равлять парусами, готовьтесь к труду и 
обороне Родины.

Юрий ЕВДОКИМОВ, 
старшина 1 статьи.

Балтийский флот.

Они серьезно изучают устройство мото
ра, принцип его работы.

Спортсмены клуба уже одержали ряд 
побед. В городских состязаниях гребцов 
в этом году команды Генриетты Куд
рявцевой и Анатолия Кошкова выигра
ли первенство.

при изготовлении первой 
модели. Сейчас уже завя
залась тесная дружба с 
другими моделистами, чле
нами морского клуба Дос
флота. Часто за советами 
Николай обращался к одно 
му из лучших моделистов 
города Юрию Белобородо
ву, чьи модели яхты, лин
кора и пассажирского судна 
занимали первые-вторые 
места на Всесоюзных состя
заниях.

Окончание работы над 
моделью совпало с послед
ними экзаменами. 8 класс 
окончен. Лишь по русскому 
языку за письменную рабо
ту Николай получил оцен
ку 4. Остальные экзамены 
сданы на 5.

22 июля Николай Панфи
лов вместе с другими то
варищами участвовал во 
вторых областных состяза
ниях моделистов Досфлота. 
Его модель грузопассажир
ского парохода прошла 50- 
метровую дистанцию за 1,1 
минуты и заняла первое ме
сто. Хорошую оценку полу
чила и модель парусной 
яхты.

Модели Николая Панфи
лова будут участвовать во 
Всесоюзных состязаниях 
морских моделистов в Мо
скве.

А. ТРЕТЬЯКОВ



НАША ГРУППА ДОКЛАДЧИКОВ На колхозных полях началась жатва
В группе докладчиков при нашем 

райкоме комсомола состоит 26 человек. 
С лекциями выступают люди различных 
епециалыюстей: учителя, зоотехники, 
агрономы, пионервожатые, комсомоль- 
екнс работники.

Ежемесячно мы разрабатываем 15— 
16 лекций. Стремясь улучшить каче
ство лекции, обсуждаем их на совеща
нии группы докладчике®. Ha-днях, па- 
вример, обсудили лекцию «Новые до- 
стижения агробиологической науки», 
разработанную агрономом Павлой Омель- 
ковой. Члены группы высказали ряд 
правильных советов и замечании. Тов. 
Давыдов указал, что в лекции слабо 
показана роль и значение мичуринско- 
ло учения, мало приведено фактов о 
достижениях ученых—агрономов нашей 
области, не рассказано о применении 
передового опыта в колхозах нашего 
района. Тов. Первушина предложила 
заменить непонятные слова и выраже
ния простыми и доходчивыми. Тов. Плет
нева посоветовала связать излагаемый 
материя.:! с задачами комсомольцев и 
молодежи района. После обсуждения 
лекция была переработана и утвержде
на для чтения в комсомольских орга
низациях района.

Мы практикуем также- обсуждение 
лекций и докладов па совещании отде
ла пропаганды и агитации, а иногда п 
на заседании бюро райкома. Бюро по
стоянно интересуется работой группы 
докладчиков В июне члены бюро за
слушали отчет о работе группы. Они 
указали на недостатки, говорили о пло
хой учебе отдельных членов группы. 
Бюро потребовало, чтобы каждый ра
ботник райкома комсомола, выезжая в 
первичную организацию, выступал там 
с лекцией или докладом.

В нынешнем году члены группы до
кладчиков прочитали 106 лекций. Жи
вейший интерес у молодежи вызвали 
лекции на общественно-политические 
темы, например, «Боевой путь ленин
ского комсомола», «О дружбе и любви», 
«О событиях в Корее», «Молодой герой 
в литературе наших дней» и другие.

Во время учебного года в комсомоль
ский политсети группа докладчиков ока
зывала большую помощь слушателям 
политшкол и кружков. Для них были 
прочитаны лекции: «СССР — страна 
победившего социализма», «Жизнь и 
деятельность И. В. Сталина». В авгу
сте прошлого года член нашей группы 
прочитал лекцию «Жизнь и деятель
ность И. В. Сталина» в колхозе «Побе
да». После лекции юноши и девушки 
из’явили желание подробнее' узнать о 
жизни великого вождя, и райком 
ВЛКСМ организовал в колхозе кружок 
по изучению биографии И. В. Сталина.

Работа группы докладчиков прово
дится по плану. Мы составляем его та

ким образом, чтобы в каждой komcomo.ii>. 
стой организации ежемесячно читались 
1—2 лекции или доклада. За 2—3 дня 
до того, как докладчик выедет в кол
хоз, мы извещаем об этом секретаря 
комсомольской организации, и он за
ранее оповещает комсомольцев и моло
дежь о теме лекции.

О качестве проводимых лекций мы 
узнаем из особых отметок, в путевке, 
такая путевка дается каждому доклад
чику. Отметки делает секретарь парт
организации или секретарь комсомоль
ской организации. Качество лекций 
проверяется и работниками райкома 
при выезде в колхоз.

К чтению лекций и докладов привле
каем и комсомольцев, не состоящих в 
группе докладчиков. Стараемся прив
лечь в группу колхозных агрономов, 
учителей сельских школ, избачей. Это 
дает возможность быстрее откликаться 
на разнообразные запросы молодежи.

Чечены группы докладчиков читают 
лекции- п доклады на семинарах секре
тарей комсомольских организаций, про
пагандистов и пионервожатых. Член 
группы, преподаватель Конституции 
СССР тов. Колесова выступила на 
семинаре пропагандистов начальных по
литкружков с лекцией «Как жили п 
боролись за свое освобождение рабочие 
и крестьяне царской России», учитель
ница географии тов. Маковеева — с 
лекцией «Все богатства СССР принад
лежат трудящимся».

Ряд наших докладчиков не имеет 
достаточного опыта пропагандистской 
работы. Поэтому отдел пропаганды и 
агитации предложил им руководить по
литкружками. Повышая свой идейный 
и общеобразовательный уровень, боль
шинство наших докладчиков заочно 
учится в учебных заведениях и явля
ется слушателями политшкол и круж
ков. В группе докладчиков мы создали 
три секции: общественно-политическую, 
естестюанво-научиую и литературную. 
Это дает возможность чаще проводить 
заседания ио обсуждению докладов, обе
спечивает лучшую их разработку.

Кроме того, докладчики. выезжая в 
колхозы, интересуются работой комсо
мольских организаций, помогают секре
тарям в планировании работы, узнают, 
как работают и учатся комсомольцы. 
О замеченных недостатках и® инфор
мируют райком комсомола.

У нас большие возможности, но мы 
ощущаем недостаток в рекомендатель
ных списках литературы. Нам хоте
лось бы. чтобы обком комсомола чаше 
высылал такие списки.

Р. ПЕТРОВА, 
руководитель группы докладчиков 
при Каменском райкоме ВЛКСМ.
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Выше собственного роста выра- s 
стили рожь на школьном опытном L 

j участке ученики тимохннской се- Г 
С милетней школы Пышминского райо- > 
✓ на. На этом снимке вы видите Галю j 

I Машарову и Сашу Безбородова, оп- Г 
I ределяющих фазы развития и вы- г 

С соту ржи. Снимок А. Зверева. >

ЗАКОНЧИЛИСЬ 
ПОСЛЕДНИЕ 

ПРИГОТОВЛЕНИЯ
ИРБИТ (по телефону). Колхоз «12 

лет Октября» — один из передовых в 
районе по заготовке кормов. Хлеборобы 
этой артели первыми приступили также 
к уборке нового урожая. Колхозники 
сжали уже несколько десятков гектаров 
ржи. Дружно идет выборочная косови
ца в колхозах имени Кирова, имени 
Сталина, «Путь к коммунизму», «Пар
тизан», имени Водопьянова и «Завет 
Ильича».

Ha-днях начнется жатва в колхозе 
имени Ленина, в котором образцово 
подготовлены к страде уборочные ма
шины, инвентарь, отремонтированы все 
склады под зерно и крытые тока.

На Ирбитском межрайонном пункте 
«Заготзерно» закончились последние 
приготовления к приемке хлеба нового 
урожая. Недавно здесь выстроен 
и принят к эксплуатации новый 
крупный зерносклад. С целью уско
рения приемки зерна открывается так
же дополнительная лаборатория. Для 
сдатчиков хлеба при пункте оборудова
ны хорошая столовая и красный уголок.

★ ★

Убраны первые гектары
s ПЫШМА (по телефону). Один за другим приступают колхозы к убое- 
Г ке нового урожая. Первым здесь начал жатву колхоз имени Сталин^ 
? Черемышевского сельсовета. Следом за ним выборочная косовица ма- 
) чалась в сельхозартели имени Пушкина, где тремя жатками и серпами убрано 
! уже 19 гектаров ржи.

Открылась хлебоуборочная кампания также в колхозах имени Тельмана, 
> «Сталинский отряд» и имени Шверника, где на полях работают комбайны 
■ «Коммунар». Молодые комбайнеры из Пышминской МТС тт. Сафонов и Спири- 
- донова убрали за первый день в сельхозартели имени Тельмана и имени Шьер- 
> ника по 5 гектаров. Колхоз имени Тельмана отправил на элеватор в счет госу- 
L дарственных хлебопоставок первые 120 пудов высококачественного зерна.

НИЖНИЕ СЕРГИ (по телефону). В трех сельхозартелях уже убраны пер- 
? вые гектары нового урожая. В колхозе «Урал» скошено 12 гектаров. В этой 
» артели молодой колхозник Абдрахман Храмжин сжинает серпом в день по 
Г 25—30 соток вместо 14 по норме. Не сегодня—завтра в колхозе начнется меха- 
ï визированная уборка. В поле выедут комбайны и жатки-самосброски.
у 10 гектаров ржи убрано также в сельхозартели «Первое мая».
>8 ........ -..... . ......  «
> ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ «ЗА ЧТО ИСКЛЮЧИЛИ

НИКОЛАЯ ИЗ КОМСОМОЛА?»*)  --------------------------- ------------------------------------------------  

; Видеть каждого комсомольца
Работа с молодежью, формирование 

характера молодого человека — дело 
сложное и трудное, требующее большо
го мастерства и выдержки. Члены за
водского комитета ВЛКСМ и бюро 
Сталинского райкома ВЛКСМ, мне ка
жется, испугались трудностей и потому 
исключили Карасева из комсомола. Они 
не потрудились даже обдумать те фак
ты, которые говорят о Николае, как о 
добросовестном комсомольце.

В частности, активисты не заметили, 
что Карасев — хороший производствен
ник. А это — главное Ведь комсомоль
ская работа — не самоцель. М. И. Ка
линин указывал: «Ценность комсомоль
ца не в том, что он хорошо выступает 
на собраниях, является активистом в 
своей комсомольской среде, выполняет 
какие-либо особые функции в комсомо
ле. Его ценность определяется прежде 
всего тем, как он справляется с той 
основной государственной, военной, хо
зяйственной работой, которая ему по
ручена».

Значит, Карасев четко выполнял свою 
основную комсомольскую обязанность. 
Конечно, нужно, 'чтобы он, как и дру
гие комсомольцы, активно участвовал 
в общественной жизни. Но эта актив
ность не приходит сразу, ее надо вос
питывать с первых же дней пребывания 
человека в комсомоле. Но бывший се
кретарь цеховой комсомольской органи
зации тов. Фишбейн не сделала этого. 
Напротив, она оттолкнула Николая от 
общественной работы, когда тот пред
ложил свою помощь в организации со
ревнования.

Выходит, активисты завода не чутко 
отнеслись к комсомольцу.

Уверен, что если бы члены комитета 
и бюро райкома ВЛКСМ толково пого
ворили с Карасевым, вникли бы в его 
комсомольскую биографию, то им не 
пришлось бы принимать такое решение. 

*) Начало см. в №№ 67, 81, 82, 83, 
84, 87, 88.

В этом меня убеждают примеры с ком
сомольцем тов. Сергеевым (паровозное 
депо станции Красноуфимск) и комсо 
молками Макаровой (артель «Метал
лист»), Таушкановой (лесозавод).

Тов. Сергеев в течение полутора лет 
не бывал на собраниях, не посещал 
занятия политкружка, не участво
вал в общественной жизни. Комитет 
ВЛКСМ исключил его из комсомола. 
На заседании бюро горкома, рассматри- 
вая это решение, мы выяснили, что 
Сергеев — неплохой товарищ. Но его 
не замечали О нем, как и о Николае 
Карасеве, вспомнили лишь тогда, ког
да появилась задолженность по взносам.

Члены бюро горкома отменили реше
ние первичной комсомольской организа
ции. Они раз’яснили Сергееву, в чем 
он ошибался. Одновременно бюро по
требовало от комитета ВЛКСМ станции 
улучшить воспитательную работу с каж
дым комсомольцем в отдельности. И 
вот, когда Сергеева окружили заботой, 
стали давать ему поручения, он совер
шенно изменился Сейчас этот комсомо
лец — активный общественник, замеча
тельный производственник.

Точно также поступило бюро горко
ма и при разборе персональных дел 
тт. Макаровой и Таушкановой. Теперь 
они тоже могут служить примером для 
молодежи.

После этого нельзя сомневаться в 
том, что каждый молодой человек бу
дет настоящим комсомольцем, если по
дойти к нему умеючи. Конечно, не
которых приходится долго убеждать. 
Но без этого комсомол не назывался 
бы воспитательной организацией. И 
правильно говорят товарищи, отклик
нувшиеся на письмо Д. Линникова, что 
не избавляться надо от недисциплини
рованных комсомольцев, а терпеливо их 
воспитывать.

Н ГОРЯЙНОВ, 
секретарь Красноуфимского 

горкома ВЛКСМ.

В ряды передовиков —,
Металлургический цех Кировградско- 

го завода твердых сплавов всегда пе
ревыполнял планы, но комсомольцы, 
работающие в цехе, не были удовлетво
рены этим. Навесчица Нина Кислицы
на, прессовщица Маргарита Шишкина 
и еще несколько молодых рабочих не 
оправлялись с установленной нормой. 
И это беспокоило комсомольцев.

На собрании был поставлен вопрос о 
помощи новичкам. Лучшие производст- 
вепникл-комсомольцы из’явили желание 
взять шефство над отстающими, предло
жили организовать кружки техниче
ской учебы повышенного типа и про
вести стахановские школы непосред
ственно у станков в печен. Эта ини
циатива комсомольской организации сде
лала много полезного. Нина Кислицына, 
переняв опыт лучших навесчиц из 
бригады Владимира Огородникова, на
чала перевыполнять норму. А после 
учебы в техническом кружке ей пору- 
ч-.-ли более ответственную операцию— 
прессовку деталей. Теперь над Ниной 
шефствует лучшая прессовщица тов. 
Якорнова. Недавно, обобщая опыт ра
боты стахановцев по методу Ковалева, 
инженерно-технические работники ис
следовали и труд Нины. Отдельные ее 
приемы внесены в инструкционную 
карту лучших методов прессовки.

Помощь новичкам и отстающим 
стала в цехе обычным явлением. 

Когда на работу в цех поступила Евдо
кия Круглова, бригадир комсомольско- 
молодежной бригады Дарья Игумнова 
попросила начальника цеха направить 
Евдокию в их бригаду.

— Она у нас скоро станет стаха
новкой, — заверила бригадир.

Вначале молодая павесчпца несколь
ко задерживала работу прессовщиков, 
но ей на помощь пришли подруги — 
Дарья Игумнова и Нина Ваганова. И 
во время работы, и после смены они 
показывали Кругловой, как отрегули
ровать весы, как быстро и точно насы
пать нужную порцию смеси. Когда в 
цехе организовался технический кру
жок навесчиц, комсомольцы предложи
ли Кругловой записаться в него. Вни
мательно слушала девушка инструкто
ра, неутомимо третировалась, осваивая 
лучшие приемы труда. Прошло немно- 
то времени, и молодая работница сравня
лась с остальными членами бригады. 
Теперь опа выполняла по полторы 
нормы и больше. Как лучшую произ- 
водствеппицу, ее приняли в комсомол.

Также при помощи комсомольцев из 
отстающих в передовые вышли моло
дые прессовщицы Анна Клюкина и 
Мария Мефтахутдинова, навесчица 
Маргарита Шишкина и другие. Теперь 
в цехе, где большую половину коллек
тива составляет молодежь, нет ни од
ного, не выполняющего заданий.

Сейчас па заводе работает 25 комсо
мольско-молодежных бригад, показы
вающих пример коллективного ста- 
хадювекого труда. Уже в этом году 
техническую учебу прошло около 80 
процентов рабочих различных профес
сий. Во всех цехах и отделениях, бла
годаря комсомольской инициативе, про
ведены стахановские, школы прогрес
сивных методов труда.

Производительность труда растет из 
месяца в месяц. Только в апреле на 
заводе повысились нормы выработки на 
18 процентов. А уже в мае они были 
перевыполнены всеми рабочими.

— У нашей молодежи, — говорит 
секретарь комитета комсомола завода 
Аркадий Пермяков, — установилось 
такое правило, если кто-либо сделал 
что-то новое, повышающее результаты 
труда, он заботится, чтобы достижение 
стало достоянием всего коллектива.

Бригада Луконина вступила в сорев
нование с бригадой Игумновой. Не
сколько раз проверяли выполнение до
говора, но всегда бригада Игумновой 
оказывалась побежденной. ЧПобы под
тянуть бригаду Игумновой до своего 
уровня. Луконин помог отставшим луч
ше расставить людей, показал своп ра
циональные приемы зажима пресса, и 
теперь обе бригады идут в соревнова
нии на одном уровне.

Комсомольская организация следит, 
чтобы каждому рабочему были созданы 

все условия для стахановского труда. 
Однажды бригадир Луконин пожало
вался на плохое состояние пресса — 
пасос медленно подавал воду. По это
му случаю вышла «молния». Реагируя 
на сигнал молодежи, механики цеха 
провели осмотр всего оборудования. 
Сейчас все мельницы, прессы, печи, 
аппараты, станочное оборудование ме
ханического передела взяты молодыми 
рабочими на социалистическую сохран
ность. Многие передовые производст
венники по опыту невьянских цемент
ников стали работать по стахановским 
паспортам оборудования.

Комсомольская забота о подтягива
нии всех рабочих до уровня передови
ков помогла заводу стать одним из луч
ших предприятий не только в городе, 
но и в области. Завод на полмесяца 
раньше срока заверши выполнение по
лугодового задания.

Но успехи могли бы быть намного 
большими. Ряд важных вопросов в ру
ководстве производственной деятельно
стью молодежи заводская комсомоль
ская организация упускает. На заводе 
«узким» местом является изготовление 
матриц для прессов-автоматов. Матрицы 
получаются некачественными, да и де
лают их недостаточное количество. 
Только по этой причине автоматы про
стаивают 30—40 процентов рабочего 
времени. Следовало бы создать ком
плексную бригаду молодых специалистов 
и стахановцев, которая помогла бы 
усовершенствовать технологию изготов
ления матриц, добиться полного исполь
зования автоматических прессов. Одна

ко комитет комсомола не поднимает 
этого вопроса.

Большого внимания требует к себе 
отделение спекания. Например, испра
вимый брак титановых сплавов после 
спекания иногда доходит до 15— 
процентов. 0 только потому, что это 
не окончательный, а так называемый,- 
исправимый брак, комсомольцы мало 
обращают на него внимания. А ведь 
для исправления бракованных деталей 
приходится подвергать их дополнитель
ной термической обработке, затрачи
вать время, средства, непроизводитель
но занимать оборудование.

Комитет комсомола не популяризиро
вал также среда молодых епецпйлистов 
ценный почин свердловчанина Ивана 
Волостникова, открывшего лицевой 
счет по внедрению новых методов. Хо
тя заводская молодежь и имеет своих 
активных рационализаторов производ
ства, заводской комитет комсомола не 
работает с ними, не помогает их твор
ческому росту.

А если бы комсомольская организа
ция проявила инициативу и в этих 
вопросах, помогла бы ликвидировать 
в отделении спекания брак, добивалась, 
чтобы каждый молодой рабочий стал 
рационализатором, то предприятие 
ботало бы еще лучше. Комсомоле хая 
инициатива помогла бы добиться пол
ного использования оборудования, повы
сить качество продукции и обеспечить 
получение заводом звания «Предприя
тие коллективного стахановского тру*'  
да».

В. ВИКТОРОВ.



Приближалось лето, a в колхозе 
«Чолпан» все еще не было пастуха для 
общественного стада. Прошлогоднему 
не решились поручить работу. Уж боль
но плохо он пас.

Перебирали в памяти члены правле- 
вия малых и старых, подыскивая кого- 
иибо на пастушью должность.

Пробовали было обратиться к Мише 
Янбину. Пас он в свое время. А теперь 
уже пастушком не назовешь — два
дцать два года человеку! Да и сам он 
отказался: отвык, мол, и у настоящей 
работы сейчас.
^Четыре года пас Янбин колхозное 
стадо. Но еще в прошлом году посла
ли его на заготовку леса для колхоз
ных усадеб Человек он старательный, 
не ленивый, уж коль возьмется, то всю 
душу в работу вложит. Так и остался 
он на этой работе. Понравилась она 
ему — лес заготовит, к стройке подве- 
вет — из него новые здания в колхозе

„сделают. Словом, работа видная.
А при стаде — другое дело. Все ви

дят, что пастух ходит и вроде бы ниче
го трудного не делает. А понять его 
рабелу те стараются.

На первую траву отвел коров моло
дя паренек Миша Базиров. Сноровки 

в работе у него не было и, как ни по
могали ему доярки, проку от пастьбы 

“чествовалось. То коров заедал 
овод, то зной их гнал в кустарник, они 
мяли и без того небогатую траву. Удой 
увеличивался медленно.

Секретаря комсомольской организа
ции Колю Ярмашева председатель кол
хоза пригласил к себе с нарочным.

— Дело важное у меня к тебе, Нико
лай. Пастуха нет. Помогайте выдвигать 
дельного человека. Дело не терпит. С 
любой работы снимем.

На комсомольском собрании серьез
но поговорили о пастухе и решили, что 
лучшим будет Янбин. Всем он годен к 
работе: знает ее, старательный и чувст
во ответственности у него есть.

— Да ты что сетуешь, — «пас, да 
пас»... И в этом году пасти нужно. По
думай, Янбин. Чуть что — помогать бу
дем. ,

Вскоре после собрания Михаил встре
тил на улице колхозного зоотехника 
В. Р хькина.

— Что, все еще ездишь? Вроде тебе 
иа ферму надо бы пойти. Или не наду
мал еще? Заедем-ка, давай, к стаду: 
крюк небольшой получится.

На пастбище только что подоили ко
ров, когда подошла подвода.

Доярки столпились возле зоотехни
ка. Было видно, что доброго разговора 
не будет.

— Да вы что, смеетесь над нами — 
«удой, раздой», — а как на.м его полу
чить? Сколько надежд на лето возлага
ли и вот они, — девушка потрясла по
лупустым подойником.

— Не погонщика нашим коровам на

до, пастуха им дай, — поддержала ее 
другая.

Янбин быстро направил лошадь к 
дороге и уже не слышал, чем закон
чился разговор. Доярки тоже были на 
собрании и знали, что его выдвинули 
для работы па ферму. Поэтому то, что 
они с возмущением говорили зоотехни
ку, относилось и к нему. Позже Янбин 
признался, как затронули его горькие 
слова доярок. И эти слова положили 
конец его сомнениям.

Вечером он сдал лошадь конюху и 
назавтра, чуть свет, отправился на фер
му принимать стадо.

С колхозным зоотехником Михаил со
ставил пастбищный план. Рассчитали 
все, чтобы полностью обеспечить скот 
зеленым кормом.

Разбили пастбища на участки. Их то 
и решили использовать для поочеред
ной пастьбы. На первый участок пастух 
пригонит скот только через два дня. 
Трава за это время успеет подняться, 
подрасти, и скот охотно ее с’ест.

Много советов дали пастуху опытные 
люди по расчистке пастбища, по пра
вильной пастьбе «развернутым фрон
том». Выспросил Михаил у них о бо
лезнях скота, о приметах для опреде
ления заболевших животных.

Янбин удивил как-то подпаска тем, 
что полез в речку и стал вытаскивать 
оттуда коряги а его заставил вырубить 
часть прибрежного кустарника.

— Зачем?
— А для того, чтобы скот имел чи

стую проточную воду и хорошие подхо
ды к водопою.

Около трех месяцев пасет Миша Ян
бин скот. За это время он основатель
но изучил его. Сейчас уже он не допу
стит, чтобы «Ашок» и «Тамара» были 
рядом. Они часто бодались, глядя на 
них, волновались и другие коровы.

...Вечером к стаду под’езжают на 
подводах доярки. G каждой из них у 
пастуха отдельный разговор о надое, 
о скоте.

Получить уже сейчас по 900 литров 
молока от коровы с начала года дело 
не шуточное. Тем более, к весне на 
каждую приходилось всего по 170.

А сейчас кто скажет, что он плохо 
.обращается со скотом, если вчера «Ма
ня» Эписаровой дала 15 литров молока, 
а сегодня — 16, а от «Ромашки» На
биева вместо 14 надоила 15 литров...

Доярки уже знают, что обязательст
ва свои они выполнят, мало того — 
перевыполнят.

...Тихо на пастбище, лишь издалека 
доносится звук знакомого гудка авто
машины. Она везет на сливной пункт 
бидоны с молоком. Сегодня их больше, 
чем вчера и в этом заслуга его, па
стуха. И все потому, что он честно вы
полняет долг колхозника и оправдывает 
доверие комсомольской организации.

Ю. ТЕПЛЯКОВ.
Сажинский район.

Состязания 
морских моделистов
Закончились областные состязания 

морских моделистов добровольного об
щества содействия Военно-Морскому 
Флоту. В них участвовало болёе 30 са
моходных, парусных и настольных мо
делей.

Линкоры, линейные крейсеры, авиа
носцы, бронекатера, грузопассажирские 
пароходы, яхты, парусные Суда и бы
строходные глиссеры, сделанные умелы
ми руками любителей моделизма, со
стязались в устойчивости хода, в ско
рости движения. и продолжительности 
работы механизмов.

Эти интересные состязания привлекли 
сотни зрителей. Берег пруда в парке 
Свердловского Дворца пионеров запол
нили школьники Любопытство их до
стигло предела, когда по гладкой по
верхности пруда помчался быстроход
ный глиссер. Таких моделей было изго
товлено четыре. Лучшую модель глис
сера сделал ученик 37-й школы Свердлов
ска Юрий Кузовлев Он же сделал 
модель авианосца. Пятнадцатиметро
вую дистанцию его авианосец прошел 
за 1 минуту 5 секунд. Модель Юрия 
получила третью премию. Лучших успе
хов добился моделист Николай Панфи
лов, ученик той же школы. Изготовлен
ный им грузопассажирский пароход 50 
метров прошел за 1 минуту и 1 секунду. 
Ему присуждено первое место. Приз за 
массовость вручен моделистам Серовско
го Дома пионеров.

Те из участников, чьи модели показа
ли в этих состязаниях хорошие резуль
таты, в составе сборной команды обла
сти будут участвовать во всесоюзных 
соревнованиях моделистов в Москве.

На пляже в воскресный день.
Фотоэтюд И. Пашкевича.

★

Анна Полигона — 
одна из лучших до- 
ярбк колхоза «Иск
ра», Арамильского 
района. Она еже
дневно надаивает 
от одиннадцати ко
ров более 120 лит
ров молока.

Снимок 
И. Пашкевича.

★

Пионерский бор
Прямо из лесу ребята направились 

к начальнику лагеря Марии Васильев
не Быковой.

— Мы видели вырубки, — заговорил 
Валерий Счмков. — Жаль срубленных 
деревьев.

— Мы хотим, — вставил Толя Кирь- 
яков, — чтобы на вырубках снова рос
ли деревья.

— Нельзя ли посеять там новый 
лес так же, как это делают на лесных 
полосах в степях, — заговорили все 
ребята сразу,

Мария Васильевна внимательно по
смотрела на пионеров. То, что они 
предлагали, было очень важным и не
легким делом. Мария Васильевна не 
сразу приняла решение.

— Надо обсудить на сборах отрядов. 
Ведь вас четверых мало, чтобы занять
ся лесопосадками. И как еще посмотрит 
на все это лесничий?

— Мы с ним уже говорили.
Почин четырех пионеров обсуждался 

в тот же вечер. Обсуждался горячо. 
Мария Васильевна договорилась с лес
ничим. Ребятам выделили участок, обу
чили, как вести насаждения и ухажи
вать за ними. Пионеры жадно слушали 
старших. Мария Васильевна и работни
ки лесного управления помогли найти 
нужный инструмент и показали, как с 
ним обращаться.

Лесопосадки начались...
Теперь деревьям уже два года. 

Стройные, зеленые красавицы-сосенки 
стоят, горделиво расправив ветви.

Приехав нынешним летом в лагерь, 
пионеры прежде всего побежали взгля
нуть, как себя чувствуют зеленые пи
томцы. Оказалось, они превосходно вы
держали зиму. Нужно было только раз
рыхлить почву возле деревцев, тща
тельно прополоть участок. «Пионерский 
бор» обещает дать отличный мачтовый 
лес.

Инициативные ребята живут в пио
нерском лагере свердловского детского 
дома № 5, расположенного на реке 
Светлой. Инициативу пионеров во-время 
и умело поддерживают воспитатели и 
вожатые.

Задумали малыши заняться лепкой. 
Но где взять глину?

— Не может быть, — заявил Юра 
Калинин, — чтобы где-нибудь побли
зости не оказалось глины. На поиски 
этого строительного материала была от
правлена экспедиция. Глину обнаружи
ли на правом берегу реки.

Руководить лепкой взялась воспита
тельница Тамара Георгиевна Постыля- 
кова. В пионерской комнате рядом С 
коллекциям:^ гербариями, разместились 
лепные произведения Юры Петухова, 
Нади Патрушевой, Толи Цветкова, Ве
ны Жгутова и других пионеров четвер. 
того отряда. Здесь есть грибы, самолет, 
танк с башней и пушкой, вазы с фрук
тами. Осенью все это будет передано 
школьным музеям и на выставки.

Лида Лукашева из второго отряда 
уже пять лет играет на скрипке. Она 
готовит к поступлению в музыкальную 
школу своих подруг, об’ясняет им но
ты, рассказывает о великих русских му
зыкантах. Лида организовала в отряде 
хор из 16 человек. Хор разучил «Пес
ню друзей», «Наш край», «Спортивный 
марш». Эти песни уже исполнялись на 
вечерах художественной самодеятельно, 
сти, которые часто устраиваются в ла
гере.

Неистощимы ребята в изобретении 
различных игр, шарад, ребусов. Пионе
ры, например, придумывают для малы
шей новые загадки. Воспитательница 
Валентина Александровна Кириллова 
собирает эти загадки и помогает малы- 
шам их разгадывать. Каждый день ла
герные затейники придумывают что-ни
будь новое.

Юные натуралисты собирают цветы. 
В июне они собирали фиалки, купав
ки, а в июле расцвели поповник, са
ранка, ландыш. Так создается «ка
лендарь цветов». Самый рьяный охот- 
ник за растениями — Валерий Сим- 
ков. Дома он вырастил настоящий суб
тропический сад: в нем есть лимоны, фи
кусы, бегонии и другие растения. Вале
рий Симков утвержден участником Все
союзной сельскохозяйственной выставки.

Много творческой выдумки, полезной 
инициативы проявляет каждый пионер 
лагеря на реке Светлой.

И. ТРОПП.

ПОЧЕМУ НИЗКИ РЕКОРДЫ 
СВЕРДЛОВСКИХ ЛЕГКОАТЛЕТОВ

Легкая атлетика является одним из 
самых массовых видов спорта, развитых 
в Свердловске. В спортивных секциях 
коллективов физкультуры и ДСО еже- 
грдас /ёгкой атлетикой занимаются ты
сячи физкультурников. Они идут в сек
ции, чтобы совершенствовать свое ма
стерство, воспитывать физическую вы
носливость, готовиться к спортивной 
борьбе и обновлению устаревших ре
кордов.

Среди занимающихся легкой атлети
кой "з» чо способных спортсменов, йз 

,орых при правильной постановке 
учебно-спортивной и воспитательной ра
боты вырастут сотни мастеров спорта, 
спортсменов высокого класса. В распоря
жение молодежи и тренеров, воспитыва
ющих легкоатлетов, предоставлено все.

Казалось бы, что и успех дела дол
жен быть обеспечен. Но получается 
совсем не так. Результаты выступлений 
свердловских спортсменов на состяза
ниях сильнейших легкоатлетов РСФСР 
и СССР говорят о неблагополучии в 
развитии этого вида спорта в городе. 
Это подтверждается и тем, что боль
шинство рекордов, установленных лег
коатлетами в 1935—37 годах, не побиты 
и по сей день. Результаты, которые по
казывают в соревнованиях спортсмены 
сегодня, -амного отстают от рекордов. 
Особенно низки достижения прыгунов 
и метател ш.

Рекорд по прыжкам в длину с разбе
га установлен спортсменом общества 
«Динамо» Даниленко в 1937 году. 
Он равен 7 м. 30 см. Лучший резуль
тат этого года, показанный в городских 
соревнованиях легкоатлетом Уральского 
политехнического института Поторочи- 

ным, равен 6 м. 43 см. Трина
дцать лет держится рекорд Локтюхова 
по прыжкам в высоту (183 см.). Чем
пион города этого года Денисов (УПИ) 
показал результат хуже рекордного на 
8 см. Подобное положение и у метате
лей. Рекорд динамовца Мирошник в 
толкании ядра, установленный в 1938 
году, также оказался очень «живучим». 
На 13 м. 91 см. толкнуть этот снаряд 
в последующие годы не удалось ни 
одному спортсмену. Победитель нынеш
них городских состязаний Бояринцев 
показал результат, равный лишь треть
ему разряду. Третьему же разряду рав
но достижение Харина («Дзержинец») 
в метании молота — 35 м. 53 см., что 
хуже рекорда почти на два метра. Пят
надцать лет держится рекорд города 
в беге на 400 метров у мужчин. Деся
тилетнюю давность имеют и еще 10 
высших достижений легкоатлетов Сверд
ловска.

В чем же дело? Почему так сильно 
отстают свердловские легкоатлеты от 
лучших спортсменов страны и наших 
прежних рекордсменов города?

Одним из решающих условий разви
тия легкой атлетики, повышения уровня 
спортивного мастерства является мас
совость спорта. К сожалению, многие 
физкультурные работники в погоне за 
цифрами не организуют правильной 
учебно-спортивной работы со спортсме
нами, создают массовость искусственно.

По отчетам председателей физкуль
турных коллективов Куйбышевского рай
она видно, что легкой атлетикой в рай
оне занимались в прошлом году 540 
человек. Так ли это? Нет. В число 
легкоатлетов адесь засчитаны все, 

кто хотя бы раз участвовал в ка
ких-либо соревнованиях. В секциях же 
легкой атлетики занимаются единицы. 
Об этом говорят и результаты прошло
го года. За 1950 год в районе подготов
лено лишь 20 третьеразрядников и 44 
спортсмена юношеского разряда по лег
кой атлетике. Подобное положение и в 
других районах. В целом по городу из 
8902 спортсменов, занимающихся лег
кой атлетикой, за год подготовлен лишь 
1 спортсмен первого разряда.

Немаловажную роль в воспитании 
спортсменов высокого класса играет 
индивидуальная работа с каждым лег
коатлетом. Насколько правильно ра
зовьет свои способности, в какой пе
риод достаточно физически натренирует
ся спортсмен для того, чтобы успешно 
выступать в соревнованиях, добиться от
личных результатов, — все это зависит 
от тренера. Но у нас еще находятся 
такие тренеры, которые не только не 
способствуют улучшению результатов 
своего воспитанника, а и мешают этому.

Один из видных тренеров Свердлов
ска Вознесенский в областных со
ревнованиях прошлого года заставил 
спортсмена Перовских, хорошо пробе
жавшего дистанцию 800 метров, бежать 
еще на 3 тысячи метров с препятствия
ми и на 10.000 метров, хотя раньше его 
на эти дистанции не тренировал. Ре
зультат, показанный Перовских в этих 
состязаниях, был, конечно, плохим. Та
кие случаи не единичны.

Тренер команды Куйбышевского рай
она Выжгин вместо того, чтобы вос
питывать своих легкоатлетов, пошел иа 
то, что в городских соревнованиях за 
свою команду пригласил выступить под 

чужой фамилией студента-практиканта 
Ленинградского института.

Такие вредные «маневры», конечно, 
ни в коей мере не способствуют повы
шению уровня спортивного мастерства 
наших легкоатлетов.

Во многих коллективах физкультуры, 
особенно в производственных, легкоат
летов тренируют случайные люди. К 
тому же эти горе-тренеры предоставле
ны самим себе—их никто не контроли
рует.

О каких рекордах или разрядниках 
может итти речь, например, на фабрике 
«Уралобувь». В прошлом году здесь 
секцию легкой атлетики тренировал 
Костырев. Это человек, который сам 
имеет очень смутное представление о 
спорте, совершенно не владеющий тео
рией и практикой тренерской работы. 
Он постоянно срывал тренировки, а 
иногда легкоатлеты не видели его по 
две-три недели. Естественно, что такой 
тренер не подготовил за год ни одного 
разрядника по легкой атлетике.

На турбомоторном заводе всеми сек
циями руководил подобный Костыреву 
инструктор физкультуры Горохводацкий. 
Таких «воспитателей» в ДСО подвизает
ся много. Пользуясь тем, что город
ской комитет физкультуры и городская 
легкоатлетическая секция их работу не 
проверяют, эти халтурщики уходят иа 
заработки, участвуют в качестве судей 
во всех соревнованиях. Занятия завод
ских секций в такие дни прекращаются. 
А когда приближается день городских 
состязаний, они спешно собирают коман
ду легкоатлетов, и спортсмены выступа
ют нетренированными. Ясно, что такая 
работа не помогает добиться высоких 
спортивных достижений.

Есть на предприятиях, конечно, и 
хорошие, честные физкультурные работ
ники, тренеры. Но городской комитет 
физкультуры не организует их учебу. 
Они очень слабо связаны « лучшим» 

тренерами — легкоатлетами города—и 
работают примитивно, пользуясь лишь 
своими небольшими знаниями и навы
ками. Опыт работы лучших тренеров 
никем не обобщается и не передается 
другим. При горкоме нет тренерской) 
совета. Вот почему спортивные резуль
таты легкоатлетов низки и в этом году^

На открытии летнего спортивного се
зона результаты второго разряда в беге 
на 100 метров и прыжкам в длину по
казал лишь один спортсмен.

Легкоатлеты обществ «Труд», «Буре
вестник», «Строитель», «Металлург» не 
выступали в этих соревнованиях совсем, 
так как на зиму в этих обществах тре
нировки были прекращены и до мая 
секции легкой атлетики создавались 
вновь. Здесь легкую атлетику все еще 
считают сезонным видом спорта и не 
организуют круглогодичных тренировок. 
Опыт ведущих коллективов страны, где 
ведутся круглогодичные тренировкй 
спортсменов, убедительно доказал их не
обходимость.

Большим недостатком является и то, 
что стадионы к соревнованиям сильней
ших легкоатлетов города готовятся 
плохо. В первенстве города в этом году 
лучший спринтер Тимошенко, имея за
дание тренера и будучи вполне уверен
ным в своих силах, не смог пробежать 
дистанцию 200 метров в заданное вре
мя, потому что беговая дорожка была 
изрытой, сухой и пыльной. Такая под» 
готовка к соревнованиям оставляет у 
спортсменов только обиду на руководи
телей.

Полную ответственность за плохое 
развитие легкой атлетики в городе, за 
низкие достижения спортсменов несут 
городской комитет комсомола и коми
тет физкультуры и спорта, которые 
длительное время не проводят собраний 
активистов-легкоатлетов, не ведут ни
какой работы с тренерами.

Г. КИРЕЕВ, А. ПОРТНОВ, 
Е. НАЙДИЙ.



Навстречу Всемирному фестивалю молодежи

Перед XI Всемирными
БЕРЛИН, 24 (TACG). Президент 

Международного Союза студентов Ио- 
веф Громан в беседе с корреспонден
том ТАСС рассказал о ходе подготовки 
к XI Всемирным студенческим летним 
играм.

Всемирные студенческие летние игры, 
«казал Громан, превратились в традици
онную встречу студентов — спортсменов 
различных стран. Впервые такого рода 
встреча была проведена в 1924 году. 
Но лишь после войны, когда организа
цию студенческих игр взял на себя 
Международный Союз студентов, они 
приняли массовый характер и в еще 
большей степени стали способствовать 
укреплению дружбы между студентами 
и единства студентов-спортсменов. На
чиная с 1949 года, уже вошло в тради
цию во время Всемирного фестиваля 
молодежи проводить Всемирные студен
ческие игры, что помогает крепить связь 
студентов с трудящейся молодежью.

Предстоящие XI Всемирные студен
ческие летние игры, которые состоятся 
о 6 по 15 августа в Берлине, вызыва
ют большой интерес среди студентов- 
спортсменов всего мира. Желание уча
ствовать в играх из’явили студенты 34 
стран, в том числе- СССР, Польши, Че
хословакии, Венгрии, Болгарии, Румы
нии, Китайской Народной Республики, 
Корейской Народно-Демократической 
Республики, Монгольской Народной Рес
публики, Австралии, США, Англии, Лати
ноамериканских стран, Франции, Ниге
рии, Пакистана, Индии и других стран. 
.Число заявок продолжает расти.

Студенты-спортсмены, продолжал Гро
ман, будут участвовать в соревнованиях 
по 13 различным видам спорта: легкой 
атлетике, плаванию, гимнастике, вело
спорту, гребле, классической борьбе, 
(юксу, поднятию тяжестей, волейболу, 
баскетболу, теннису, футболу и настоль
ному теннису. В соревнованиях примут 
участие известные спортсмены — чем
пионы олимпийских игр Европы и мира.

Как указал далее Громан, расколь
ники международного студенческого

студенческими играми
спортивного движения прилагают все 
усилия к тому, чтобы скомпрометиро
вать предстоящие игры и воспрепятст
вовать поездке студентов-спортсменов 
в Берлин.

Так называемая «Международная фе
дерация университетского спорта» пред
принимает попытку организовать во вре
мя фестиваля «студенческую спортив
ную неделю» в Люксембурге. Но уже 
теперь можно с полной уверенностью 
сказать, что эта попытка потерпела 
крах. На приглашения, разосланные 
раскольниками, ответило лишь самое 
незначительное число реакционных ор
ганизаций Италии, Австрии, Голландии, 
а также франкистской Испании и ти- 
товской Югославии. Достойный ответ 
раскольникам дали студенты Франции, 
отказавшиеся участвовать в этой инсце
нировке в Люксембурге.

Реакционные спортивные организации 
Англии, которым не удалось отвлечь 
внимание студентов от предстоящих Все
мирных студенческих летних игр, реши
ли прибегнуть к прямому обману. За
меститель председателя национального 
союза студентов Англии, Уэльса и Се
верной Ирландии разослал циркуляр, в 
котором лживо утверждает, что между, 
народная легкоатлетическая федерация 
якобы запрещает проведение соревно
вания по этому виду спорта во время 
летних студенческих игр в Берлине.

В связи с этими лживыми утвержде
ниями Громан заявил, что подготови
тельным комитетом получен ряд писем 
от международных федераций по лег
кой атлетике, баскетболу, футболу, пла
ванию и других, в которых выражается 
готовность оказать поддержку проведе
нию студенческих соревнований и по
слать в Берлин своих официальных 
представителей.

Иозеф Громан выразил уверенность 
в том, что XI Всемирные студенческие 
летние игры послужат дальнейшему 
укреплению дружбы между молодежью 
всех стран, дальнейшему усилению 
борьбы молодежи за мир.

ДВЕСТИ ТЫСЯЧ НОВЫХ ЧЛЕНОВ СОЮЗА
БЕРЛИН. 26 (ТАСС). В период под

готовки к фестивалю в ряды союза сво
бодной немецкой молодежи вступили 
200.000 новых членов, причем 66 про
центов из них — рабочая молодежь. 
230.000 молодых промышленных и сель
скохозяйственных рабочих, не являю
щихся членами союза, выразили жела
ние участвовать в фестивале.

Широко развернулась и культурно- 
массовая работа. За полтора месяца со
здано 7.177 новых молодежных куль
турных групп на предприятиях, в уч
реждениях и учебных заведениях. В 
центральную культурную комиссию по
ступило уже более 1.300 различных пе-

сен и стихов, авторами которых явля
ются молодые композиторы и поэты. 
В настоящее время издается сборник, 
содержащий 60 лучших песен, написан
ных к фестивалю.

Значительно укрепилась связь между 
молодежью Германской Демократиче
ской Республики и Западной Германии. 
Юноши и девушки Германской Демо
кратической Республики ведут оживлен
ную переписку с западногерманской 
молодежью. В республике создано 
22.000 так называемых корреспондент
ских молодежных кружков, которые под
держивают письменную связь с моло
дежью Западной Германии.

ИТАЛЬЯНСКАЯ МОЛОДЕЖЬ 
БОРЕТСЯ ЗА МИР

И СЧАСТЛИВУЮ ЖИЗНЬ
БЕРЛИН (ТАСС). Ha-днях в Меж

дународный подготовительный комитет 
по проведению 3 Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов в защиту мира в 
Берлине поступило обращение итальян
ской молодежи, живущей в районе дель
ты реки По, адресованное молодежи 
Москвы, Нью-Йорка, Лондона, 'Пекина, 
Парижа и Берлина.

В этом обращении рассказывается о 
нищенских и нечеловечески тяжелых 
условиях жизни 300 тысяч итальянцев 
мужчин и женщин, юношей и девушек, 
живущих в районе дельты реки По.

Массовая безработица, ничтожная за
работная : :ата, отсутствие медицинской 
помощи—таковы условия жизни трудя
щихся этого края. 70 процентов жите
лей дельты вынуждены пить воду из 
рвов и из реки, вредную не только для 
людей, но и для животных. Страшная 
нищета царит в крестьянских жилищах, 
построенных из тростника.

Нет ничего удивительного в том, что 
ежегодно из 100 детей умирают 13 че
ловек. что 30 процентов населения бо
леет туберкулезом и что безграмот
ность достигает 70 процентов.

Авторы обращения указывают далее, 
что ответственность за бедственное по
ложение населения этой части Италии 
несет ничтожная кучка крупных земле
владельцев, составляющая только 1,3 
процента всего населения и держащая 
в своих руках 80 процентов обрабаты
ваемой земли дельты реки По. Ответ
ственность несет также и итальянское 
правительство, которое отказывает на
селению дельты в малейшей помощи и 
предпочитает вместо этого развертывать 
военное производство.

«Уже много месяцев, — говорится в 
обращении, — мы, молодые брачианты 
(сельскохозяйственные рабочие) и сту
денты — сыновья мелких торговцев и 
служащих, боремся за социальное и 
экономическое возрождение нашего 
края, за то, чтобы эти плодородные 
земли были поделены между теми, кто 
их обрабатывает, чтобы у нас были 
школы и больницы, которых теперь нет.

Поддержите же нас, молодые друзья 
других стран мира, призовите молодежь 
ваших городов и сел, чтобы она тоже 
поддержала нас в большой патриотиче
ской борьбе, которую- мы, молодежь 
дельты, ведем при братской помощи со 
стороны лучшей части итальянской мо
лодежи».

Обращение заканчивается следующи
ми словами: «Помогите нам победить, 
присоединив ваш голос к нашему, что
бы вместе добиться во всем мире под
писания пятью великими державами 
Пакта Мира, который откроет перед 
нами дорогу к счастливому будущему».

КОРАБЛЬ(кроссворд)

По горизонтали: 
3. Мелкое место. 4. 
Награда в состяза
ниях. 5. Река в Ита
лии. 6. Тип парусно
го судна. 9. Кормо
вая часть верхней 
палубы. 10. Совет
ский ледокол. 13. 
Прибор для измере
ния глубины. 15. 
Тип военного ко
рабля. 18. Рыба. 20. 
принадлежность ко
рабля. 22. Стиль 
плавания. 24. Рус
ский флотоводец. 27. 
Большой водный 
бассейн. 29. Порто
вое сооружение. 31. 
Порт в Африке. 32. 
Часть судна. 34. 

Часть кинофильма. 35. Время суток. 36. Профессия. 38. Выдающаяся часть 
суши. 39. Советский адмирал. 40. Морской краб. 42. Мачта. 43. Река, ,

По вертикали: 1 Морской хищник. 2. Морское животное. 5. Сооружепие 
для причала судов. 6. Известный мореплаватель; 7. Скала. 8. Команда. 11. О г 
ложение на дне реки; 12. Часть корабля. 14 Водоросль. 15; Соединение кораб 
лей. 16; Темнота. 17. Река в СССР. 19. Мера площади; 20. Остров в Индий
ском океане; 21. 1ород-герой. 23. Рыба. 25. Остров в Балтийском мэре. 26; 
Морское звание. 28. Система знаний. 29. Движение без управления. 30. Мам—- ' 
32. Корабельный повар. 33. Часть мачты. 37. Вид шлюпки. 41. Нота.

Н. В. РЫЖКОВ, учащийся Свердловского художественного училища.
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ГРАФИЧЕСКАЯ ЗАДАЧА

На рисунке мачта с тремя растяж
ками. Следует определить истинную дли
ну каждой растяжки графическим ме
тодом. п. ОРЛОВ.

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ

В № 81. Кроссворд. По горизонтали: 
10. Суворов. 11. Каморка. 12. Бендеры. 
13. Сметана. 15. Титан. 17. Заремба. 
18. Верди. 19. Драма. 20. Петька. 22; 
Слава. 23. Жукова. 25. Скат. 27. Лавр. 
30. Каре. 31. Эта. 33. Уния; 35. Режим. 
36. Виток. 38. Заплата. 41. Адаптер. 
44. Программа. 46. Проверка. 47. Сам
сонов. 51. Плинтус. 54. Запонка. 56. Гре
ки. 57. Корма. 58. Кюри. 59. Яга. 61. 
Репа. 63. Брак. 66. Стая. 69 Аносов. 
72. Варна. 73. Авария. 75. Ласка. 76. 
Рыбин. 77. Просека. 78. Рента. 79. Ап
парат. 80. Морозов; 81. Пеликан. 82. 
Мигрень.

По вертикали: 1. Словарь. 2. Подарок. 
3. Пулемет. 4. Хорава; 5. Дантист 6. 
Контраст. 7. Скандал. 8. Пейа „%. 9; 
Крымов. 14. Крик. 16. Гаев. 21. Клава. 
24. Улика; 25. Сера. 26. Алжир. 28. Ар
тем. 29. Рука. 31. Эмиграция. 32. Авиа
матка. 34. Забрало. 37. Героика. 39. 
Левин. 40. Тарту. 42. Думка. 43. Просо. 
44. Пар. 45. Ася. 49. Елена. 50. Иприт. 
53. Сгиб. 54. Заря. 55. Попов. 60. Га
рантия. 62. Антонов. 64. Роса. 65. 
Квартет. 66. Сарафан. 67. Арба. 68. Ви 
трина. 70. Слепота.' 71. Власов. 73. 
Анализ. 74. Аспирин.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ 1
Министерства строительства предприятий тяжелой индустрии 

ОБ’ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
на дневное и вечернее отделения по специальности:

ПРОМЫШЛЕННОЕ И ГРАЖДАНСКОЕ СГРЭИТЕЛЕС! ВО. 
СТРОИТЕЛЬНЫЕ МАШИНЫ, 

ТЕПЛОСНАБЖЕНИЕ И ВЕНТИЛЯЦИЯ.
Условия приема общие для всех техникумов. Начало экзаменов с 1 по 20 августа. I
Окончившие 10 классов принимаются на 3 курс в специальные группы без экзаменов. 1 

Иногородние обеспечиваются общежитием.
На вечернем отделении занятия производятся 4 раза в неделю.

Адрес техникума: г. Свердловск, ул. Декабрштов, 83, телефон Д2 28 48.

1 ГАВДИНСКИЙ ТЕХНИКУМ I 
I МЕХАНИЧЕСКОМ ОБРАВОТ-1 

КИ ДРЕВЕСИНЫ
g Министерства бумажной и деревоперераба | 

тывающей промышленности СССР а
ОБ’ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ |

на 1951-52 учебный год
на 1-й я старшие курсы. §

СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ГЛАВКИНОНРОКАТА !
с 30 июля ВЫПУСКАЕТ НА ЭКРАНЫ КИНОУСТАНОВОК

новый КИНОСБОРНИК цветных видовых фильмов о Китайской Народной Республике

ПО НОВОМУ КИТАЮ !

$ 
СВЕРДЛОВСКАЯ ЗУБОВРАЧЕБНАЯ ШКОЛА

ОБ’ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА 1951-52 уч. год на отделения:
ЗУБОВРАЧЕБНОЕ(срок обучения 3 года). ЗУБОТЕХНИЧЕСКОЕ (срок обучения 2 года). | 
На зубоврачебное отделение принимаются лица с образованием 10 классов, на зубо- | 
техническое—7 классов. Вступительные экзамены: на зубоврачебное отделение по рус- 8 
скому языку и литературе, физике и истории народов СССР, на зуботехническое отде- s 

ление—по русскому языку.математике и Конституции СССР, производятся с 10 по 20 августа. 1 
Прием заявлений до 31 июля. К заявлению прилагаются: свидетельства об образовании 1 
и о рождении (в подлинниках), автобиография, справка о состоянии здоровья и об | 
отношении к воинской обязанности (для военнообязанных). Школа общежитие не пре- | 
доставляет. Иногородним выплачиваются квартирные. Стипендия на общих основаниях | 

по успеваемости.
Адрес школы: г. Свердловск, ул. Всеобуча, 35.

I Свердловская школа медицинских сестер детских лечебно- | 
профилактических учреждений

производит прием учащихся на 1-й курс.
Срок обучения 3 года.

I Окончившие школу имеют право поступать в медицинский институт.
Школа готовит медсестер для детских лечебно-профилактических учреждений только f 

для г. Свердловска.
g Принимаются лица в возрасте от 14 до 30 лет, окончившие 7 классов. Поступающие 1
I подвергаются испытаниям: по русскому языку, математике и Конституции СССР. От- SI личинки принимаются без испытаний. Прием заявлений до 1 августа. К заявлению I

прилагать в подлинниках: свидетельство об образовании, о рождении, справку о |
состоянии здоровья, автобиографию и 3 фотокарточки.

Освобождение от оплаты за обучение и стипендия на общих основаниях. Нуждающимся 1 
л квартирные и выдаются постельные принадлежности. g

g адрес ШКОЛЫ: г. Свердловск, ул. 8 Марта, 78, здание городской клинической f 
больницы № 1, 4 этаж, комната 436.
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Техникум ГОТОВИТ СПЕЦИАЛИСТОВ: 
ТЕХНИКОВ-ТЕХНОЛОГОВ по фанерному 

производству, по лесопилению и по 
электрификации лесозаготовок.

При техникуме имеется заочное отделение. 
Условия приема—общие для всех 

техникумов.
Иногородние обеспечиваются общежитием. 

Приемные экзамены с 1 по 20 августа. 
Начало занятий 1 сентября.

Заявления с документами и запросы на
правлять по адресу: р. Тавда, ул.

Сталина, 11.
нм.

1
(№ 29. 195! ».)

В КИНОСБОРНИК ВХОДЯТ ЦВЕТНЫЕ
ПО РЕКЕ ЯН-ЦЗЫ

ВИДОВЫЕ ФИЛЬМЫ:

2. В НОВОМ ШАНХАЕ ;

S

НИЖНЕ-ТАГИЛЬСКИИ 
СТРОИТЕЛЬНЫМ 

ТЕХНИКУМ
об'являе? прием учащихся на первые и | 
старшие курсы на 1951-52 учебный год. I 
Техникум готовит: техников-строителей | 
промышленного и гражданского строи
тельства, техников-технологов по произ 
водству строительных материалов и деталей.
Условия приема общие для всех техни
кумов, срок обучения 3 года и 10 месяцев.

I Прием заявлений до 1 августа, вступи- 
$ тельные экзамены с 5 по 20 августа, на

чало занятий 1 сентября.
I Иногородним предоставляется общежитие.

S Заявление с документами направлять по
S адресу: г. Н. Тагил, ул. Вязовская, 2-й 

квартал, дом 7.
s

V/Л

3. ХАНЧЖОУ—ЖЕМЧУЖИНА КИТАЯ
Производство Центральной ордена Красного Знамени студии документальных ф, "iwe 

и Пекинской киностудии Китайской Народной Республики. 1950 ».
Для выпуска в гор. Свердловске киносборник предоставлен с 30 июля летнему 
кинотеатру в саду им. Вайнера и кинотеатру «МЮД», на специальные сеансы позна

вательного фильма, в 12 пас. 30 мин. и 20 «ас. 30 мин.

КАМЕНСКИМ АЛЮМИНИЕВЫМ ТЕХНИКУМ
НА 1951-52 УЧЕБНЫЙ ГОД

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА I-й КУРС ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ: 
производство глинозема, металлургия легких металлов, производство электродов, 

механическое оборудование металлургических цехов и на вечернее отделение— 
механическое оборудование металлургических цехов.

Срок обучения 4 года.
Условия приема ■ общие для всех техникумов.

Все успевающие обеспечиваются стипендией в размере 285 руб. в месяц на металлур
гических специальностях в 185 руб. на механической специальности. Отличникам учебы 

стипендия увеличивается на 25*/..
Приемные экзамены с 1 по 20 августа. Начало занятий с 1 сентября.

Заявления с документами направлять до 1 августа по адресу: г. Каменск-Уральский.

\ Верхне-Туринский техникум сельхозмашиностроения
% пкакпарт поигм vuainu«ra u* vnccuun гаяОБ’ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА 1951 5J УЧЕБНЫЙ ГОД

Техникум готовит техников-технологов по специальностям: ХОЛОДНАЯ ОБРАБОТКА

7 
''

1

На

МЕТАЛЛОВ РЕЗАНИЕМ И КОВОЧНО ШТАМПОВОЧНОЕ ПРОИЗВОДСТВО. 
Срок обучения 4 года.

Условия приема общие для всех техникумов.
ковочно-штамповочной специальности учащиеся получают повышенную ст” 

Иногородние сбеспечиваются общежитием и постельными принадлежностями. 
Заявления и документы направлять по адресу: город Верхняя Тура, С? *ловской

области, ул. им. Карла Либкнехта, 163, приемной комиссии.

I
I

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердловск, ул. имени Ленина, 47, 4-й этаж, 
отделов: комсомольской жизни, учащейся молодежи - Д1-79-80, пропа-анды, 
писем и массовой работы - Д1-24-22. Газета сы-одит три раза в неделю:

ТЕЛЕФОНЫ: редактора — Д1-28-61, заместителя редактора — Д1-28-61, ответственного секретаря — Д1-13-62, 
рабочей молодежи — Д1-44-09, литературы и искусств, крестьянской молодежи — Д1-13-62, физкультурного — Д1-44-02. 
в воскресенье, среду и пятницу.
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